



Nuestra democracia requiere fortalecer el sistema partidista para recobrar la competitividad



Esta semana, la organización Somos México comunicó que ya realizó más de las 200 asambleas que requiere la ley para constituirse como partido político nacional. De acuerdo con información en la página web del INE (www.ine.mx), también la organización Construyamos Sociedades de Paz (CSP) ha cumplido este requisito, con 268 asambleas. Ese esfuerzo se ha realizado este año al tiempo que cumplen otros requisitos como reunir al menos 156 mil 30 afiliados en toda la República y presentar sus documentos básicos para que la ciudadanía conozca cuáles son sus principios de doctrina, su plan de acción y los estatutos que regirán su organización.

Llama la atención que a principio de año había 89 organizaciones que planearon convertirse en partidos políticos. De ellas, siete ni siquiera hicieron correctamente su solicitud al INE y, a la fecha, sólo 13 han intentado realizar alguna asamblea. Salvo Somos Mx y CSP, dos organizaciones han trabajado con poco éxito: Que Siga la Democracia realizó 97 reuniones y México Tiene Vida ha logrado acreditar 41, las demás

no han pasado de 10 asambleas verificadas por el INE.

Registrar nuevos partidos parte del principio de que en una democracia debe tener oportunidad de participar cualquier tipo de grupos, con diferentes ideologías y proyectos de nación. Los requisitos, que no son fáciles de cumplir, aseguran que los partidos políticos tengan, en efecto, una representación nacional mínima. Por ello se solicitan 200 asambleas distritales, con 300 afiliados que vivan en esos distritos y que aprueben los documentos básicos del partido. Con su registro, los nuevos partidos tendrán su representación ante el INE, la posibilidad de participar en todas las elecciones, locales y federales, y contarán con las prerrogativas que les otorga la ley. Pero para mantener el registro requerirán obtener en 2027, al menos 3% de la votación válida, alrededor de un millón y medio de votos.

El partido Construyamos Sociedades de Paz tiene como ante-

NUEVOS PARTIDOS

ARTURO SÁNCHEZ GUTIÉRREZ

PROFESOR INVESTIGADOR DEL TECNOLÓGICO DE MONTERREY

@ARTUROSANCHEZG

cedente el otrora Partido Encuentro Social, que después de perder su registro en 2015 participó en 2021 como Encuentro Solidario, sin éxito para permanecer. Somos México surge de movimientos ciudadanos que se organizaron en torno al Frente Cívico

Nacional, la Marea Rosa y los grupos que promovieron las movilizaciones para defender al INE de una reforma electoral retardataria.

Nuestra democracia requiere fortalecer el sistema de partidos para recobrar la competitividad de las elecciones, evitar la centralización

del poder y abrir el sistema a la pluralidad que caracteriza a la sociedad mexicana, sin hegemones y mayorías prefabricadas con sobrerepresentación en las cámaras. Por eso, resulta estimulante que se unan nuevas fuerzas políticas a la oferta electoral, en especial las que, como Somos México, buscan ampliar la participación ciudadana y representar a quienes no encuentran identidad con los partidos actuales.

"Resulta estimulante que se unan nuevas fuerzas políticas a la oferta electoral, en especial las que buscan ampliar la participación ciudadana".